
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  ひまわり台 

 

□ 日時   平成 28年 11月 19日（土）午後 6時 30分～午後 7時 51分 

 

□ 出席者  （市民） 36人（当該区：33人 その他：3人） 

     （執行部） 6人 

           市長、副市長、総務部長、地域健康部長、建設経済部長、議会事

務局長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 6時 30分～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 6時 31分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 6時 32分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 2分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 7時 48分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 7時 51分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

防災について。 

大野城市は避難準備情報が出ていたが、太

宰府市は出なかった。近隣市との連携はと

れているのか。 

（総務部長） 

このひまわり台区がちょうど大野城市との

市境ということで、そのあたりの連携が取れ

ていなかった部分はあるかと思います。 

今後、市境の地域について、しっかり他市と

連携をとっていきたいと思います。 

意

見

２ 

ネットが使えない人向けにはコミュニティ

無線が重要。しかしコミュニティ無線は聞

こえづらい。 

（総務部長） 

「防災メールまもるくん」や「V-net」など

を活用し、ネットの環境がない方やコミュニ

ティ無線が聞き取りづらい位置にいらっし

ゃる方にも情報発信に努めています。ぜひご

登録をお願いいたします。 

【太宰府市情報伝達手段の説明】 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

自治体からいつ避難情報を出すのかが問

題。いつ、だれが、どのように出すのか。 

（総務部長） 

避難準備情報等を出す過程でございますが、

災害対策本部・災害警戒本部等を立ち上げ、

気象台などが出す情報や現地を見ての情報

などを総合的に考え判断しております。避難

準備情報等を出すタイミングは非常に難し

いところではございますが、なるべく早く判

断して出すよう努めております。 

例え空振りになっても、出すべきではない

のか。 

（経営企画課長） 

早め早めに出すようにしておりますが、あま

りに空振りが多いと、市民の皆さんの危機意

識が低くなり、警戒しなくなるという側面も

ございます。大変難しいところではございま

すが、今後も、早く情報を提供できますよう

努めてまいります。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

いじめを苦に自殺など、あってはならない

こと。学校の先生や児童相談所の職員など

への教育をしっかりしてほしい。 

（市長） 

ご意見ありがとうございます。しっかり予兆

を把握し、後から判明するようなことがない

ような体制づくりが大切だと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

総合体育館のランニングコストはいくら

か。市民に負荷がかかるのでは。 

（市長） 

1階は柔道場・剣道場・卓球場・軽スポーツ

室、2階は大きなアリーナとなっています。

先日あった柔道大会では、2階のアリーナに

畳を敷き実施しました。建物の周辺には、高

齢者のための健康器具も設置しています。ぜ

ひ活用いただければと思います。 

議員時代はいろいろな問題があり、どちらか

というと建設に反対していた方ではありま

したが、今考えますと、市民の合意をどうと

るのかが大きな課題であったのではないか

と思います。春日市は体育館建設にあたり、

3、4 年かけ、地域を含めた話し合いがされ

ておりました。 

建設費用は 32 億円まで膨らみ、私が市長に

就任した際には 3 億円の補正予算が残って

いました。建物内部の空調やいすは設置する

が、ブリッジは先送りにすると判断しまし

た。現在、信号機を設置するよう動いていま

す。管理運営については、プロポーザルで決

め、シンコースポーツ・西鉄ビルマネジメン

ト・アシックスの 3つが合わさった企業体に

任せています。 

管理運営費は年間 8 千万円となっておりま

す。私は、もっと使用料を上げることはでき

ないかと思っております。 

（地域健康部長）  

総合体育館は、普通乗用車 276台、身障者用

10 台、大型バス 9 台の駐車場を有します。

指定管理者には、大きな大会の誘致、またそ

の使用料等での収入など、収入を増やし経費

を下げる事業展開をお願いしております。 

ランニングコストは、平成 29 年度決算が約

8千万円と見込んでおり、これが 1年間分と

考えております。平成 28 年度は、開館した

11 月から 3 月末まで、約 3 千万円と考えて

おります。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

法人市民税が 6％と聞いた。天満宮から市

に対しての貢献は何があるのか。 

（市長） 

学校法人、宗教法人は固定資産税を払ってい

ただいていません。ただ、働いている職員の

方の個人市民税は、かなりの部分でいただい

ているかと思います。参道の店舗は、半分は

リースに出しているという現状もあるかと

思います。 

（総務部長） 

天満宮が持っていらっしゃる駐車場等は当

然営業部分ということで、固定資産税がかか

っております。また、歴史と文化の環境税と

して、大型バスは 500円かかっております。

すべて税がかかっていないわけではござい

ません。 

（経営企画課長） 

そのほか天満宮は、柔道大会、剣道大会、空

手大会の、3つの大会を古くから実施され、

青少年育成に貢献されています。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

太宰府市は税収入が少ない。給食にしても、

道路改良にしても、お金がないとできない。

どうやって収入を上げるのか。観光客から

の収入をどう増やすのか、県の補助をどう

ひっぱり出すのかなど、具体的な話をして

ほしい。 

（市長） 

現在、日本全国では外国人観光客が 2 千万

人、県内では 200万人です。それをオリンピ

ックに向けて、全国では 4千万人、県内では

400 万人に増やそうという動きがございま

す。県・国にしっかりパイプを作って、イン

フラの整備等をお願いしていく事が課題と

思っています。観光特区なりの考え方をし

て、陳情・請願等をしていきたい。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

市長が自慢できる無駄づかいＮＯの成果は

何か。 

（市長） 

1つ目に、総合体育館については見直しを行

いましたが、渋滞対策についてはできていな

いと考えています。乗用車は国分寺前交差点

を曲がり、国分のアンダーを通り駐車場に入

るように考えていますが、そこの道の買収が

まだ済んでいないため、道が広くなっていな

い現状はございます。また、鷺田川と御笠川

の合流地点でもありますので、洪水の問題も

あるかと思います。しっかり考えていきた

い。ジムは作らないとなっていましたが、私

と副市長で考え、ジムは作ろうと提案しまし

た。ジムはいると思います。 

2つ目に、夏、小中学校にクーラーを付けま

した。子どもたちの学習環境を変える、大き

な出来事だったと思います。 

3つ目に、大きな問題に関するパブリック・

コメントの際には説明会をするようにしま

した。 

4つ目に、今年度から外部評価委員会を作り

ました。 

5つ目に、新電力の参入で見直をし、電気料

金は 1 割程度削減できているのではないか

と思っています。 

6つ目に、来年度の機構改革には観光を部と

して立ち上げようと思っています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

市の職員は、再任用ではなく、もっと若い

人を採用してはどうか。 

（市長） 

年金の問題等もあり、再任用という形でほと

んどの方が 65 歳までいらっしゃるという構

造があるのかと思います。考えていかなけれ

ばいけない課題と思います。 

働く場をつくることは大切なことだと思い

ます。市民の皆さんも、企業・サークル等を

作るなりして動いていただきたいと思いま

す。雇用に関しては、とても重要に考えてい

るところであります。 

（総務部長） 

再任用の制度は、太宰府市だけでなく、年金

までの接続的制度ということで全国的にあ

るものになります。 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

市はいつまでに何をするのか決めない。体

育館よりも給食が先であったのではない

か。締め切りを設定して取り組んでほしい。 

（市長） 

中学校給食については、実現に向けて動いて

います。教育委員会からの報告も出ました

し、議会からの要望も出ています。12 月議

会には、かなりまとめた形で表明したいと思

います。 

私が市役所の中に入って思うのは、だいたい

審議会や委員会で 1年かけて議論し、それの

実行を 1年かけて検討、3年目くらいにとり

かかるという流れで動いていると思います。

私はそれのスピードを上げたいと思います。

1 年ないし半年で計画・企画を立てる。1 年

後には実現に動き出すというスピード感が

大事だと思います。 

目に見えて変わっていける、スピードを持っ

てやっていく事を心したいと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

10 

意

見

１ 

ホテル・レストランの誘致は今どのあたり

まできているのか。 

（市長） 

現在市内にホテルは 1件しかありません。ゆ

め畑の裏に民宿、都府楼のあたりにウィーク

リーマンションの建設の動きがあると聞き

ます。ホテルが数件できると、周辺に夜のま

ちができる。雇用も生まれると思います。具

体的なところまでいっておりませんが、私の

ところにもいろいろな話がきております。い

ろいろな事を考え、提案していきたいと思っ

ています。 
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